
 

 

        令和５年 9 月１９日（火曜日）10：00～ 

        講師：ハンドメイド作家 カラーコーディネーター 
           西山 麻紀子先生  

              オリジナルハンドメイドストラップを作ろう      

         ２本のリボンを使って、素敵なストラップ作り 
         を伝授して頂きました。 

         

当日は、とても暑い日でした。参加者の皆さん、お時間通りにご来場 
頂き運営側も感謝の気持ちでいっぱいです。 
参加されたのは１６名でした。９月中旬からインフルエンザや新型コロナ 
ウィルスが流行し始めていましたが、皆さん元気にセミナー開始です。 

 

 

 

 

 

西山先生が事前にご用意して下さったリボンレイストラップのキットを 
参加者の皆さんに選んで頂きました。とてもかわいらしい色合いやエレ 
ガントな色合いの組み合わせ。『どれも素敵で迷う♪』との声が多くあり 
ました。西山先生のセンスの良さが際立つ色選びだな、と私達も感激し 
ました。皆さんも「ご自身」「ご家族」が、完成したストラップを身に着 
けた時をイメージしながら慎重にリボンを選んでいたのが印象的でした。 
手作りは、「誰かを想う」そんな素敵な光景を垣間見えた気がしました。 

 

 

 

 

 

 

 上記を１年間のテーマに活動して参ります。本日は、八木が谷中学校の 
中道教頭先生にご挨拶頂きました。八木が谷公民館 館長の中尾さんから 
もご挨拶頂きました。西山先生と助手の木村先生からもご挨拶頂き、いよ 
いよ『オリジナルストラップ』作りのスタートです。 
 
                 始めに、２本の細めのリボン（４ｍ） 
                 を左右に置いて先端の 15ｃｍを自分 
                 側に折り返します。折り返して輪が 
                 出来た部分に右手に持った部分を通し 
                 ます。皆さんこの作業がとても難しく 
                 感じた様です。私達も実際にチャレン 
                 ジしてみましたが、この部分は西山先 

生と木村先生にゆっくりと教えて頂き 
ました。根気強く教えて頂いて本当に 
ありがとうございました。 

 参加者の皆さんも作業の始まりをマスターして、『分かった！楽しくなって 
 きた』と、笑顔で周りの方々とのお話も弾んでいるようでした。 
 
  

 

 

 

 

  
 ♪皆さんコツを掴んでコツコツと作業をされていました♪ 
 今回の第１回目家庭教育セミナーは、八木が谷公民館の第２第３集会室 
 にて行いました。広い空間で余裕を持って作業が出来ました。 

 

八木が谷公民館 第１回家庭教育セミナー 



 

          作業を進めていくと徐々に形になっていき皆さん 
          集中していました。西山先生や木村先生曰く 
          「慣れてくるとテレビを見ながらでも出来るように 
          なりますよ。」「ストレス解消にもなります。」との 
          事です。自分に時間が持てる様になり、手軽に手芸 
          するのに、このリボンレイ手芸は最適ですね♪ 
 
この企画は、数年前にも西山先生に家庭教育セミナーにご協力頂いていて 
とても好評だった為、今回もお願いをして先生方も快くお引き受け下さり 
実現しました。ここ数年は新型コロナの影響もありマスク着用が必須でし 
た。今年は、マスクを外して皆さんの笑顔が見ることが出来てこうして集 
まる事が出来ました。                       
                リボンを編む感覚が掴めて、ひたすら 
                編んでいくと首に掛けられる長さに到 
                達していました。皆さん大体１時伴程 
                で良い長さになりました。 

ここまで出来たらゴールは目前です！ 
 
 

 

 

                  

長さが決まったら、次のステップへ♪ 
ここからの作業は、西山先生と木村先生 
にじっくりと教えて頂きました。 
右の写真にあるパール玉（紐が通る形の 
玉）とフック金具を順番に通すのですが 
とても技術が要る作業です。皆さんも慎 
重に作業を続けます。 
結び目が解けない様に、要所で固く結び 
最後のリボン結びは、お好みの長さで      
後処理で、結び目の部分に木工用ボンド 
を付けていきます。リボンカットした 
先端部分にも丁寧にボンドを塗り乾かし 
ます。木工用ボンドは、乾くと透明にな 
るので沢山塗っても問題ないとの事です。 
本当に綺麗に出来上がりましたね！ 
素晴らしいです！ 

 

 

 

 

 

 

 

     地域の皆さん、講師の先生方、今回の家庭教育セミナーに 
    貴重なお時間を頂いて本当にありがとうございました。 
    皆さんは、ご家庭の為に日々忙しくしていらっしゃると改めて 
    感じました。ご家庭の事、お仕事の事、何よりご家族の事を第一 
    に想いながら過ごしていらっしゃると感じました。 
    出来上がったストラップを「娘に似合うかな？」「息子にはまた 
    違う色で作ってみようかな？」と笑顔で帰られているのがとても 
    印象的で、企画して良かった！と担当校の私達も有意義な時間と 
    なりました。 
    今後の皆さんの日々の『彩り』になります事を願っております。 

 

 

 

 

 

   

 

徐々に形が見えてきた！ 

八木が谷地区の四校でそれぞれの学区学年を超えて 

『一期一会』に感謝☆彡いたします！ 

皆さんと楽しく過ごせて本当に良かった 

と感じられる貴重なお時間になりました。 

地域の皆さん、西山先生、木村先生 

ありがとうございました。 

 
☆参加された皆さんの声☆ 
・始めは完成するか不安 
でしたが、とても楽しく 
素敵なストラップができま
した。 
・楽しかったです。ありがと
うございました。 

今回のセミナーの為に、色々 
と準備、構成を考えて下さった 
西山先生、助手の木村先生 
本当にありがとうございまし
た。また機会がありましたら 
よろしくお願いいたします！ 
 


